
 

 

 

 
COMUNE DI FIRENZE 

                                                 PRIMA COMMISSIONE CONSILIARE 
 

                                                                Seduta del  05.05.2015 

 

                                                                      VERBALE 

      Redatto ai sensi dell'art.34 del Regolamento del Consiglio comunale e degli altri organi istituzionali. 
 

Il giorno martedì 05 maggio 2015 alle ore 14.30, la Prima Commissione Consiliare si è riunita 
in seduta congiunta con la Settima commissione consiliare presso la sede della stessa al 
terzo piano di Palazzo Vecchio con il seguente o.d.g.: Comunicazione della Presidente  
Audizione del Dirigente Dott. Jacopo Giannesi della Direzione Servizi Demografici, in merito 
alle  richieste di cittadinanza; Approvazione verbali precedenti sedute; Varie ed eventuali. 
Quali componenti della Prima Commissione sono presenti i seguenti commissari come da 
foglio firme allegato C. Del Re, A. Bassi, A. D’Ambrisi, M. Fratini,  F. Giorgetti, T. Grassi, F. 
Ricci, F. Torselli A. Xekalos,  assente il  consigliere J. Cellai.  
Presenti il Dirigente Iacopo Giannesi e la Responsabile dottoressa Cini Maria dell’Ufficio 
Servizi demografici stato civile. 
La Presidente introduce l’argomento all’ordine del giorno incentrato sul tema della 
cittadinanza italiana agli stranieri e chiede ai responsabili quali sono i  tempi di attesa dal 
momento in cui la Prefettura rilascia il proprio assenso e come si organizza l’ufficio di stato 
civile, quante le richieste evase  nell’arco di un anno e quali i tempi di attesa. 
La Presidente Perini chiede quanto i giovani diciottenni, al momento dell’ acquisizione della 
cittadinanza, siano informati dei propri diritti, particolarmente il diritto allo studio, ecc. 
Risponde il Dirigente Giannesi, sottolineando che la legge prevede un tempo d’attesa di sei 
mesi dalla notifica del decreto prefettizio e l’intento dell’Amministrazione, è quello di 
restringere questi  tempi d’attesa proprio per l’aumento di richieste; abbiamo  confrontato  i 
dati riguardanti le richieste del primo trimestre dell’anno in corso con quelli del 2014 e  il 
Direttore fa rilevare ai consiglieri che, rispetto all’anno passato c’è stato un notevole 
incremento di domande, infatti, nel primo trimestre del 2014 sono stati redatti 300 atti a fronte 
di 184 nuove cittadinanze; nello stesso trimestre di questo anno sono stati redatti 676 atti a 
fronte di 410 nuove cittadinanze. Nel 2013 c’è stato un picco poiché ci sono stati  1127 nuovi 
cittadini  a fronte di 1725 atti. 
La Dott. Cini cita alcuni articoli della normativa in definitiva i richiedenti in possesso di 
determinati  requisiti possono fare domanda di cittadinanza.  
L’atto, viene notificato tramite decreto prefettizio e comunicato al Comune, passati  sei mesi, il 
cittadino si deve presentare all’’Ufficio di stato civile  con regolari documenti tipo passaporto, 
permesso di soggiorno e  estratto  di nascita tradotto e legalmente riconosciuto; inoltre, 
continua il Direttore, la procedura di richiesta di cittadinanza  prevede il giuramento e 
successivamente la trascrizione degli atti di nascita. Un procedimento questo, che risulta 
molto complesso e delicato. In definitiva vengono redatti due atti: il cittadino  si presenta e 
giura fedeltà alla Repubblica e alla Costituzione italiana,  di seguito ma non immediatamente 
viene trascritto l’atto di decreto di cittadinanza che in seguito verrà  firmato dal richiedente 
stesso e dall’Ufficiale di stato civile. Questo procedimento è attivo tre volte la settimana. 
Si apre una discussione alla quale partecipano i consiglieri Ricci, Perini e Fratini. 
Il consigliere Ricci chiede se il Comune partecipa alla procedura di controllo dei requisiti per la 
cittadinanza. 



La Presidente Perini, riferendosi ai diciottenni, chiede se i nuovi cittadini vengono informati dei 
loro diritti, riferendosi nello specifico al diritto allo studio, attraverso gli aiuti possibili per 
l’accesso all’Università, etc.  
Il Consigliere Fratini chiede se gli strumenti a disposizione, per controllare la congruità dei 
matrimoni e delle cittadinanze che possono presentare dei rischi, sono pienamente messi in 
atto.  
Il Direttore Giannesi e la Dott.ssa Cini rispondono alle domande dei consiglieri. Al termine 
della seduta le Presidenti ringraziano la parte dirigenziale e i commissari.  
La seduta è sciolta alle ore 15.40. 
Verbale letto e approvato in data 19.05.2015. 
 
 
 
 
 
 
 
            La Segretaria                                                                                         Presidente  
       Annalisa Di Salvatore                                                                             Cecilia Del Re 
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